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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CANDIDATURAS INDEPENDIENTES 
 
CANDIDATOS INDEPENDIENTES SE OFICIALIZARÁN EL MARTES 
Gerardo Romero Altamirano, presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) recordó que el 
martes 6 de marzo se dará a conocer, a través de los consejos distritales y municipales qué candidatos 
independientes lograron conseguir el 2% de firmas correspondiente a la lista nominal por la que aspiran 
contender por un cargo de elección popular. El funcionario electoral recordó que la institución trabajo en la 
validación de las firmas e identificó incidencias que, en su momento, serán informadas a los interesados a partir de 
la fecha en mención. Recordó que las reglas estuvieron claras desde un inicio y en todo momento los aspirantes a 
candidatos independientes tuvieron información para lograr su objetivo. “El 6 de marzo nuestros consejos 
distritales y municipales darán la declaratoria de quiénes de los aspirantes obtuvieron el 2% de firmas de la lista 
nominal que les corresponde es hasta entonces que nosotros podemos dar resultados oficiales; sin embargo, hay 
que recordar que también debieron cumplir con otros requisitos lo que les dará el derecho a inscribirse en el 
proceso”. Romero Altamirano señaló que otra de las fechas importantes será del 12 al 16 de abril cuando los 
candidatos independientes, como los partidos políticos hagan el registro de quienes buscarán contender en el 
proceso constitucional por algún cargo de elección popular. “Pudiera también darse el caso de que haya quien 
junte el 2% de las firmas y al final decida no inscribirse como candidato, entonces del 12 al 16 de abril tendremos 
bien definido quiénes serán los candidatos conforme a los requisitos que debieron cumplir”. Cabe recordar que, a 
nivel estatal, hubo 51 personas que se registraron como candidatos independientes para alcaldías y diputaciones 
locales. El funcionario electoral destacó que ya están habilitadas 27 oficinas del IEEQ en los 18 municipios de la 
entidad; a través de dichas instalaciones se procurará un control del proceso constitucional. Finalmente dijo que 
continuarán las reuniones con las autoridades municipales y estatales con el objetivo de garantizar la logística 
para la instalación de casillas. 
 
http://amanecerqro.com/candidatos-independientes-se-oficializaran-el-martes/ 
 
REPRESENTANTES PARTIDISTAS ANTE IEEQ 
 
MEDI SIGLO 
Por Morales Obregón 
TODOS VS TODOS. Los casos de Braulio Guerra, Hugo Cabrera y Mauricio Ortiz, el enfrentamiento destapado por 
la dirigencia estatal contra las decisiones del dirigente nacional Enrique Ochoa Reza y la inminente disputa entre 
las mismas instancias por la lista local de plurinominales, plantones y una guerra de declaraciones vía twitter y 
facebook marcaron la semana de aniversario del PRI en Querétaro. Si bien ninguno de los cuadros excluidos se ha 
ido a otro partido, el enojo sigue siendo fuerte. En otro de los frentes internos, después de ser impugnado y 
derrotado en el Tribunal Electoral por la dirigencia estatal sobre la designación de representantes en el IEEQ, el 
CEN se desquitó quitando al Comité Estatal el poder de palomear a los “pluris”. A causa de este choque hay varios 
que de ser acusados de excluyentes podrían pasar a ser parte del contingente de excluidos. Andan nerviosos 
porque su única salvación sería que la guillotina caiga sobre Enrique Ochoa Reza antes de que le meta mano a la 
lista. (AM 8) 
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DENUNCIAS 
 
CAUSA Y EFECTO 
Por Jaime Robledo 
SE AVECINAN CAMBIOS EN LA DIRIGENCIA DEL PRI ESTATAL. (...) En el extraño caso de la repartición de 
propaganda partidista registrada en un video y mostraba a Carlos Silva, el secretario de Gestión Municipal 
coordinando el trabajo de encarte de folleto, el IEEQ definió que no era suficiente prueba para generar un delito 
electoral, pero la Fiscalía del estado continúo con la carpeta de investigación y según palabras del fiscal Alejandro 
Echeverría, iban a mandar a traer con la fuerza pública la secretario, ya que no se había presentado en dos 
ocasiones que fue citado y oh sorpresa, el edil MAV declara que no lo habían citado y que ellos siempre atendían las 
solicitudes; así que muestra un nuevo capítulo en donde las autoridades municipales y estatales no están en la 
misma frecuencia. Hoy lunes seguramente serán los sustitutos a los puestos que dejan los funcionarios que 
buscarán una posición en las próximas elecciones, habrá relevos en la Jefatura de Gabinete, en la Secretaría de 
Juventud y en la de Desarrollo Social. Los designados pueden ser Rogelio Vega para coordina el gabinete. En la 
Secretaría de Educación sólo se buscará dejar a un encargado mientras regresa Alfredo Botello quién sólo será 
suplente de Mauricio Kuri; así que no ocupará un puesto de elección popular y podrá regresar a la SEP cuando el ex 
edil de Corregidora busque la gubernatura en 2021 podría tomar posesión de la Senaduría. (EUQ 8)  
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
NIEGA TEEQ AMPLIAR PRÓRROGA A INDEPENDIENTES 
El TEEQ negó la solicitud de ampliación del plazo para la recolección de apoyos ciudadanos al aspirante a 
candidato independiente, Octavio Ontiveros. (N ¿QUIÉN SIGUE? 2) 
 
INE REALIZA SORTEO PARA INTEGRAR CASILLAS  
Por Rosalía Nieves Rosas  
Este domingo, el INE en San Juan del Río, realizó la primera insaculación de ciudadanos que integrarán las mesas 
directivas de casillas para los comicios del 1 de julio. 19 mil fueron mujeres y 17 mil 361 hombres. (ESSJR) 
 
203 MIL CIUDADANOS PUEDEN SER FUNCIONARIOS DE CASILLA  
Un total de 203 mil 216 ciudadanos resultaron elegidos como posibles funcionarios de casilla para la elección del 1 
de julio en los distritos I, II, III, IV y V del estado de Querétaro. (N ¿QUIÉN SIGUE? 2, AM) 
 
PROCESO ELECTORAL NO AFECTARÁ A LAS INSTITUCIONES EDUCATIVAS  
El funcionamiento de las instituciones educativas del estado de Querétaro no se verá́ frenado a pesar del proceso 
electoral, aseguró el coordinador ejecutivo de la Comisión Estatal para la Planeación de la Educación Superior, José 
Carlos Arredondo Velázquez. (AM) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
PAN 
 
ANAYA PIDE A EPN QUE “SAQUE LAS MANOS” DEL PROCESO ELECTORAL  
Ricardo Anaya Cortés, candidato presidencial de la Coalición por México al Frente, acusó que el gobierno de 
Enrique Peña Nieto ha emprendido en su contra “un brutal ataque” para intentar sacarlo de la elección 
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presidencial mediante el uso “faccioso” e “ilegal” de las instituciones como la PGR. El candidato destacó que esta 
situación, aunque hoy se presenta contra él, puede ir en contra de cualquier candidato o ciudadano opositor al 
régimen, lo cual, para Anaya, significa “una grave amenaza a nuestra democracia”. (CI) 
 
ANAYA, NO HUELE...APESTA A CORRUPCIÓN: OSPITAL 
Estamos ya al frente de la elección y un problema mayúsculo es la credibilidad, no se cree en los candidatos, en los 
partidos, está todo muy complicado, desde el Instituto Reyes Heroles, como se está manejando el proceso electoral 
-preguntamos a Paul Ospital, presidente nacional de este organismo. (N ¿Quien sigue?) 
 
QUIERE RAÚL ORIHUELA TERCER PERIODO EN TEQUIS  
Por Rossy Martínez  
Raúl Orihuela González, dijo que estará solicitando licencia en su cargo como alcalde tequisquiapense, toda vez que 
ha expresado su interés por la reelección a la presidencia municipal de la entidad. Dijo que la solicitud la estará 
presentando ante sesión de Cabildo, donde pedirá permiso por 90 días, tiempo que aprovechará para participar en 
la campaña como candidato por el Partido Verde Ecologista de México en la búsqueda de la reelección. (PA) 
 
PRI 
 
AÚN NO DECIDE ANA BERTHA SILVA SI DEJARÁ REGIDURÍA POR CAMPAÑA  
Por Víctor Polenciano 
Conforme a lo que establezca el PRI la regidora de Querétaro y ahora candidata al Senado de la República, decidirá 
si deja ese cargo para la campaña que deberá realizar a partir del 30 de marzo. Afirmó que desde que fue elegida 
como candidata ha cumplido con todas sus asistencias a comisiones y sesiones de Cabildo. Aunque solicitó 20 días 
de permiso sin goce de sueldo durante la convocatoria de elección de los candidatos de ese partido; esto implicó 
que faltó a una sesión de Cabildo. (EUQ) 
 
“LES GUSTE O NO EL PRI HA CONSTRUIDO AL PAÍS”: PANCHO PÉREZ  
En el marco del evento de aniversario número 89 de la fundación del Partido Revolucionario Institucional, el 
candidato a la capital queretana por dicho partido, Francisco Pérez respondió a todos a los que critican a su 
organización que ha sido el PRI quien ha construido las grandes instituciones y también al país. (N, EUQ) 
 
OCHOA DICE QUE ANTONIETA ES LA MÁS CERCANA A GANAR EN COLÓN  
Luego de los cuestionamientos de José Luis Aguilera Ortiz hacia la administración del presidente municipal de 
Colón, el alcalde Alejandro Ochoa aseguró que la molestia de José Luis Aguilera se debe a la deserción de 
Convergencia del Secretario de Gobierno. (N ¿QUIÉN SIGUE?) 
 
MAGAÑA PEDIRÁ LICENCIA; EN TX LA GENTE NO ESTÁ CONTENTA CON ORIHUELA DICE 
EL diputado Héctor Magaña informó que en es un acto de congruencia pedirá licencia en el mes de abril con el 
propósito de dedicarse cien por ciento al proyecto como candidato a la presidencia de Tequisquiapan, donde ha 
aumentado la percepción de inseguridad y cada vez más robos a casa habitación, a vehículo, a negocios y a mano 
armada, lo cual es muy alarmante. (N ¿QUIÉN SIGUE?) 
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DE PEGUEROS, NO PUEDO DAR UNA OPINIÓN: PACHECO  
La ciudadanía será quien juzgará el trabajo de cada uno de los aspirantes a la diputación local por el Segundo 
Distrito, aseguró Rosa Martha Pacheco del PRI a ese cargo de representación proporcional. (N ¿Quien sigue?) 
 
MILITANTES “CLAUSURAN” SEDE ESTATAL DEL PRI PARA EXIGIR LA RENUNCIA DE JUAN JOSÉ RUIZ  
Una decena de militantes priístas colocaron candados en las puertas principales de la sede del Comité Directivo 
Estatal del PRI a manera de manifestación y para exigir la renuncia de Juan José Ruiz Rodríguez como dirigente del 
partido en el estado. Fue alrededor de las 8:00 horas cuando arribaron a las instalaciones del PRI un grupo de 
personas que manifestaron su descontento por el mal manejo que realiza Ruiz Rodríguez al frente del partido en 
Querétaro; lo anterior, en el marco de la celebración del 89 Aniversario de la fundación del PRI, a unas horas de 
arrancar los festejos en el estado. (CI, ADN, CQ, EUQ, DQ, N) 
 
NO HAY DIÁLOGO EN EL PRI: ANA BERTHA  
Las inconformidades sobre el conceder del presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Juan José Ruiz, no son 
una situación generalizada, sino casos particulares, de cuadros muy conocidos y muy importantes para la 
institución, por lo cual sí es preocupante, aseguró la candidata al Senado de la República, Ana Bertha Silva. (N 
¿QUIÉN SIGUE?) 
 
REABREN INSTALACIONES DEL PRI QUERÉTARO PARA FESTEJO  
Después del cierre temporal de sus instalaciones, integrantes del Comité Municipal del PRI de Querétaro festejaron 
el 89 aniversario de su fundación. Esto ante la ausencia del dirigente estatal, Juan José Ruiz, quien acudió a la 
Ciudad de México para el festejo con la dirigencia nacional. El evento en el que acudieron aproximadamente 200 
personas, estuvo encabezado por la dirigente municipal del partido, Gabriela Monjaraz, además asistió la candidata 
al Senado de la República, Ana Bertha Silva Solórzano, y el candidato a la presidencia municipal, Francisco Pérez 
Rojas. (ADN, DQ) 
 
PVEM 
 
BENDICEN OFICINAS DE ENLACE VERDE  
El Padre Jaime Rangel de Tejeda dio hoy la bendición en las Oficinas de Enlace Verdes ubicadas en el número 1674 
de Paseo Constituyentes en el Municipio de Corregidora, en las cuales el dirigente estatal del Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM), Ricardo Astudillo Suárez tendrá actividades partidistas de cara al proceso electoral 
que se avecina. (Q) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: GANA CAPITAL ALEGATO MILLONARIO A ABOGADO 
El municipio de Querétaro ganó un alegato al despacho Tirado y Asociados S. C. que exigía más de 214 mdp como 
pago de recuperación de saldos a favor del IVA, siendo que era el mismo municipio el que efectuaba el trámite.(DQ, 
principal) 
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N: PASIÓN A TIROS 
Armas de fuego, droga, una mujer baleada y una persecución es parte de la situación vivida es parte de la situación 
vivida ayer, misma que habiendo iniciado en un motel sobre la prolongación Bernardo Quintana norte, en la 
Colonia Obrera, concluyó en Juriquilla con la interceptación y aseguramiento del agresor.  (N, principal) 
 
AM: OPERAN 250 SEMÁFOROS INTELIGENTES 
En días anteriores se realizaron pruebas en diversos puntos de la ciudad; sirvieron para marcar intervalos de 
tiempo y algoritmos, dependiendo del flujo vehicular y las horas pico. (AM, principal) 
 
CQ: RECONOCE SALUD DESABASTO MÉDICO 
No hay vacuna contra la hepatitis B; las últimas 10 mil dosis se acabaron en enero, aseveró la directora de 
Servicios de Salud, Martina Pérez. (CQ, principal) 
 
PA: SE REÚNE FISCAL EN “LOS OSCURITO” 
En la mesa de un restaurante bar, el fiscal de Delitos Patrimoniales del Estado, Mark Sánchez, fue sorprendido en 
diálogo con los representantes de Libertad Servicios Financieros, luego de la denuncia de la venta, presuntamente 
fraudulenta, del edificio corporativo por parte del contador Antonio Rico Rico, a quien se señala como autor 
intelectual de la operación. (PA, principal) 
 
EUQ: ALEMANIA, SEGUNDO SOCIO DEL ESTADO: SE 
Alemania se posicionó como el segundo socio comercial de Querétaro durante 2017 cuando, además, se registró un 
crecimiento 480% de inversión en comparación de 2016, de acuerdo con un reporte de la Secretaría de Economía 
federal. (EUQ, principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
SIN DICTAMINAR AÚN INICIATIVA PARA SANCIONAR A CONDUCTORES ALCOHOLIZADOS: M. ORTIZ PROAL  
La iniciativa que presentó el coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, diputado Mauricio Ortiz, para 
sancionar con mayor severidad a quienes conduzcan vehículos los automotores bajo el influjo de sustancias tóxicas 
o en estado de ebriedad no ha sido dictaminada, pese a cotidianamente ocurren accidentes por estas causas. (N, 
DQ) 
 
MÁS CASOS DE INFLUENZA 
Por Patricia López  
El incremento poblacional contribuyó al aumento en los casos de influenza en la entidad, a pesar de que se 
implementó la misma estrategia de vacunación de años pasados, dijo la presidenta de la Comisión de Salud y 
Poblacional de la legislatura local, diputada María Alemán Muñoz Castillo. (DQ) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
SUPERVISA PANCHO OBRAS EN EL RÍO QUERÉTARO  
El gobernador Francisco Domínguez Servién y Enrique Abedrop Rodríguez, vocal de la CEA, supervisaron las obras 
de infraestructura del cauce del Río Querétaro, en su tramo de Avenida Universidad. Los trabajos iniciaron en 
enero pasado con una inversión de 99.1 mdp para mejorar su conducción hidráulica. En una segunda etapa se 
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aplicarán recursos adicionales por 35 mdp, que se invertirán para que su infraestructura pluvial funcione 
oportuna y eficientemente. Los dos paquetes suman un total de 134.15 mdp, 117.15 estatales y 17 de origen 
federal, con lo que se pone énfasis en el mejoramiento de la conducción hidráulica del Río Querétaro a lo largo de 
3,200 metros. (Q, DQ, N, EUQ, AM) 
 
REPORTAN FALLAS EN TARJETAS DE PREPAGO DEL QROBÚS  
Por Andrea Martínez  
En los últimos tres meses el IQT ha recibido 100 quejas por fallas en las tarjetas de prepago del sistema del 
transporte público, informó su director, Alejandro López Franco. En ese sentido, garantizó que el instituto ha 
exigido a la empresa móvil QroBús, así como a la firma recaudadora que se trabaje en mejorar las fallas. Y es que, 
confirmó, una de ellas es el que la tarjeta de prepago no se pueda recargar. Aunado a ello, indicó que los 
socializadores en calle también pueden avisarle a la empresa de recaudo y que su personal ha acudido a hacer los 
ajustes necesarios. (CQ) 

MUNICIPIOS 
 
QUERETAROLANDIA, LISTO EN VERANO: AGUILAR VEGA  
Por Alejandra Cueto  
Queretarolandia entrará en operación hasta julio, aunque el presidente municipal de la capital, Marcos Aguilar 
Vega, indicó que la obra tiene 95% de avance. Señaló que los trabajos están por concluir y en cuanto sean 
entregados oficialmente harán un recorrido para mostrarlos a la ciudadanıá, no obstante, iniciará funciones como 
una atracción más del Parque Bicentenario hasta julio próximo. También es necesario llevar a cabo la siguiente 
etapa, que es invitar al sector empresarial a participar en el proyecto; el edil dijo que hay varias empresas 
interesadas. (CQ) 
 
IMPULSA MARIO CALZADA DEPORTE EN LAS COMUNIDADES  
Con el objetivo de impulsar la práctica de actividades deportivas en los jóvenes de las distintas comunidades, el 
presidente municipal de El Marqués, Mario Calzada Mercado, acudió al torneo de básquetbol que en esta ocasión 
se llevó a cabo en la comunidad de Chichimequillas. (INQRO) 
 
IMPULSAN DISCIPLINA FINANCIERA EN EL MARQUÉS 
Funcionarios del municipio de El Marqués se capacitarán en materia de transparencia y disciplina financiera, 
razón por la que se inscribieron en un diplomado en “Contabilidad gubernamental, disciplina financiera y sistema 
anticorrupción”. El arranque del curso lo encabezaron el alcalde Mario Calzada Mercado, el secretario de finanzas, 
Alejandro Ángeles Arellano, la presidenta del DIF, Loren Regalado y la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, 
conminando el edil a los funcionarios a actualizarse en los lineamientos nacionales, particularmente a los 
orientados en transparencia y disciplina financiera. (DQ, N) 
 
PROYECTA CORREGIDORA 3 MIL 500 EMPLEOS NUEVOS AL CIERRE ESTE AÑO  
El gobierno municipal de Corregidora proyecta para el transcurso de este año la generación de hasta tres mil 500 
empleos nuevos en la demarcación, informó el director de Desarrollo Económico de Corregidora, Efraín Serrato 
Malagón. Corregidora cerró el año pasado, con 2 mil 800 nuevos empleos con lo que sumó 9 mil plazas laborales 
registradas en el transcurso de la actual administración municipal, detalló Serrato Malagón. (ADN) 
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DICE FELIPE MACÍAS QUE NO DESCUIDÓ SU LABOR DE REGIDOR  
Por Verónica Ruiz  
Niega Felipe Macías Olvera, haber descuidado su trabajo como regidor del Ayuntamiento de Querétaro, por 
acompañar a Ricardo Anaya Cortés en su gira como precandidato del Partido Acción Nacional a la Presidencia de la 
República.  (DQ) 
 
EX FUNCIONARIOS DE COLÓN SERÁN INHABILITADOS 
Por Domingo Valdez 
El ayuntamiento de Colón determinó inhabilitar a ex servidores públicos que encabezan las áreas encargadas de la 
Administración y Finanzas, Desarrollo Urbano, Obras Públicas y Ecología, Ayuntamiento y Recursos Humanos del 
Municipio de la administración 2012-2015. El secretario de la Contraloría municipal, Luis René Gutiérrez, señaló 
que el pasado 01 de marzo “fueron aprobadas por el ayuntamiento resoluciones de procedimientos de 
responsabilidad administrativa, en los cuales se inhabilitó a los ex servidores públicos municipales de la gestión de 
Alejandro Arteaga Cabrera de 2012 a 2015”.  (EUQ) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
HOMBRES GANAN 60% MÁS QUE LAS MUJERES A NIVEL NACIONAL  
Por Montserrat Marqués  
A nivel nacional el hombre gana 60% más que las mujeres, cifra que de acuerdo con Yamilé David Gallegos, 
presidenta del Observatorio Ciudadano, no está distante de la realidad a la que se enfrentan las queretanas. “Si a 
nivel nacional lo es, mi percepción es que Querétaro no será la excepción. En Querétaro no hemos tenido el dato, lo 
queremos revisar, queremos abonar a este punto con el sector público y privado, es un tema que hemos estado 
abonando con fuentes fidedignas como el Inegi”, manifestó. Dice que en las administraciones públicas existen 
tabuladores de sueldos en los cuales si en una jefatura se puede ganar entre 10 y 100 pesos, sucede que en ese 
puesto la mujer gana 10 pesos y el hombre gana 100. (EUQ) 
 
APARECE CON VIDA MAYRA DÁVILA  
Mayra Alejandra Dávila Alvarado, estudiante de la UAQ, apareció con vida esta madrugada tras 9 días de ser 
reportada como desaparecida. El Frente Nacional por la Sororidad, que busca erradicar la violencia digital contra 
la mujer, comunicó a las 3:44 horas que la joven de 27 años fue localizada en la capital del estado, horas antes de 
que se realizará una marcha para exigir su presentación con vida. (PA, DQ) 
 
ACTIVISTAS EXIGEN RESPETO A VIDA PERSONAL DE MAYRA  
Organizaciones de la sociedad civil piden esperar a que la Fiscalía concluya la investigación de la activista Mayra 
Dávila, quien se encontraba desaparecida; piden no ventilar los asuntos personales respecto al caso. Agradecieron 
a la Fiscalı́a Genera, la labor que realizó para localizar a Mayra ante la denuncia interpuesta por sus familiares y 
que el análisis de riesgo objetivo que se realizó fue correcto y procedente para la activación del Protocolo de 
Búsqueda de Mujeres Adultas también conocido como Protocolo Alba. (CQ, EUQ) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
MEDIO SIGLO  
Por Morales OBREGON 
*UAQ, #YoTambién. *Orihuela, problema. *PRI ¿y los “pluris”? Años de silencio e impunidad amagan con detonar el 
escándalo en la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), que bajo la rectoría de Teresa García Gasca tendrá que 
hacer frente a decenas de casos de presunto acoso sexual. El tema no es nuevo: de hecho aquí en MEDIO SIGLO lo 
mencionamos el lunes pasado con señalamientos de que en el mismísimo gabinete de la nueva rectora existen 
personajes acusados de cometer acoso cuando ejercían el profesorado. Y la previsión hecha el lunes de que el 
movimiento “Me Too”, tan en boga a nivel internacional señalando (incluso a la ligera) acciones de acoso y abuso 
sexual, se confirmó esta semana. El grupo de facebook #YoTambienUAQ destapó un tema que por años ha estado 
presente en la Universidad: el acoso y hostigamiento hacia las alumnas, trabajadoras y docentes de la institución, 
denuncias en las que han salido a la luz nombres de personas empoderadas no sólo al interior de la institución, 
sino también en la función pública; veremos hasta dónde llega el movimiento y si son capaces de cortar la mala 
hierba que daña a la casa de estudios. Algo firme y determinante tendrá que hacer la rectora Teresa García, tan 
necesitada de legitimarse y de enviar señales de empoderameinto en estos sus primeros de gestión, y podría 
empezar por los manga larga que forman parte de su gabinete. A ver si es cierto. HORA “CUCHI-CUCHI”. Hoy el 
gobernador anunciará los nuevos nombramientos que sustituirán a los cinco funcionarios que dejaron la 
administración estatal para contender por una candidatura. Entre los nombres que ya suenan se encuentra el de 
Rogelio Vega Vázquez Mellado, jefe de Gabinete del municipio de Corregidora, y quien fungiría como el nuevo jefe 
de la Oficina de la Gubernatura; asimismo, se habla de Manuel Ruiz López, el delegado del IMSS, quien podría saltar 
a la secretaría técnica, hoy en punto de las 12 sabremos si se confirman estas sospechas. CONSUELO. Después de 
que lo bajaron de la candidatura a alcalde, el premio de consolación para el todavía jefe de Gabinete en 
Corregidora, Rogelio Vega Vázquez Mellado, estaría por formalizarse. Y es que el pasado viernes fue clave para el 
acuerdo de que hoy sea anunciado como el nuevo jefe de la Oficina de la Gubernatura, cargo al que renunció Luis 
Bernardo Nava. Así que el trabajo se le juntará al enigmático chavo-alcalde de Corregidora Josué Trápala, ya que 
vienen más cambios a su gabinete. SOÑADOR. El alcalde de Tequisquiapan, Raúl Orihuela González, ya está 
pensando en ocupar el cargo por tercera ocasión ignorando las malas valoraciones sobre su desempeño público, 
tradicionalmente mediocre y desaseado, además de su comportamiento personal, cíclicamente escandaloso y 
turbio. Más conocido por sus escándalos personales que por el trabajo en beneficio del municipio, saldrá a pedir el 
apoyo de los ciudadanos, en una demarcación que en los últimos tres años tuvo nulo crecimiento económico, pero 
sí un aumento considerable en delitos. Después de dar a conocer sus intenciones por reelegirse, muchos 
tequisquiapenses se han cuestionado si es realmente viable que vuelva a ocuparse de esta encomienda, pues ya se 
le empieza a hacer costumbre eso de solicitar permisos para ausentarse de los cargos que le han conferido. Cabe 
recordar que durante el trienio que encabezó con anterioridad, bajo la bandera del PAN, solicitó permiso para 
buscar ser senador, cargo que nunca llegó a ocupar, y ahora bajo la marca del PVEM se irá de nueva cuenta para 
buscar repetir como presidente municipal. Y mientras Orihuela hace cuentas alegres, la inseguridad azota un día y 
el otro también a ese Pueblo Mágico. ENOJADOS. Los empresarios están verdaderamente enojados con la decisión 
de la PGR de congelar las cuentas a quienes tuvieron alguna relación con el señalado Manuel Barreiro, acusado de 
triangular recursos presuntamente para Ricard Anaya, y hoy se debaten entre exigir respeto para los dos mil 
trabajadores, que no pueden recibir su pago, o demandar que la investigación se lleve hasta las últimas 
consecuencias. El caso tomó por sorpresa a todos los que ahora urgen, con justa razón, que no hagan pagar a los 
trabajadores por cosas que no estaban en sus manos. Peor aún, la decisión federal hace pagar a los trabajadores 
por una acusación que está muy lejos de ser comprobada y que a todas luces tiene motivaciones electorales contra 
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el queretano, candidato presidencial que por cierto fue toda una revelación y se mostró más que competitivo en el 
periodo de las precampañas. Al tiempo. TODOS VS TODOS. Los casos de Braulio Guerra, Hugo Cabrera y Mauricio 
Ortiz, el enfrentamiento destapado por la dirigencia estatal contra las decisiones del dirigente nacional Enrique 
Ochoa Reza y la inminente disputa entre las mismas instancias por la lista local de plurinominales, plantones y una 
guerra de declaraciones vía twitter y facebook marcaron la semana de aniversario del PRI en Querétaro. Si bien 
ninguno de los cuadros excluidos se ha ido a otro partido, el enojo sigue siendo fuerte. En otro de los frentes 
internos, después de ser impugnado y derrotado en el Tribunal Electoral por la dirigencia estatal sobre la 
designación de representantes en el IEEQ, el CEN se desquitó quitando al Comité Estatal el poder de palomear a los 
“pluris”. A causa de este choque hay varios que de ser acusados de excluyentes podrían pasar a ser parte del 
contingente de excluidos. Andan nerviosos porque su única salvación sería que la guillotina caiga sobre Enrique 
Ochoa Reza antes de que le meta mano a la lista. DISRUPCIÓN. Uno de los grandes cuestionamientos en esa lista 
de “pluris” que le recogió el CEN al PRI estatal tenía en segunda posición a la siempre debatida y ave de mil batallas 
Abigail Arredondo, a quien se le identifica por estar siempre en medio del conflicto interno y externo. Aún en crisis 
no se procesan las lecciones. Hay que recordar el mal altecedente que dejó como regidora en la capital en el trienio 
de Roberto Loyola Vera y que, pese a ello, hace unos meses el PRI la volvió a empoderar. No sólo eso: hasta la 
semana pasada era el nombre inamovible entre los “pluris”. A la actual lideresa de ese membrete llamado ONMPRI, 
lo que sea que signifique y dizque “represente”, cíclicamente se le ve un día con mucho apoyo, muchos amigos y 
acuerdos y al siguiente día con una montaña de problemas y de opositores dentro del partido. ¿Se acuerdan de 
aquella fábula del alacrán y la ranita? Hagan de cuenta. PRD EN LÍOS. El jueves hubo reunión en el CEN del PRD 
con los queretanos. Sin acuerdos, Adolfo Camacho y Martín Mendoza Villa se levantaron de la mesa porque como 
van las cosas ni uno ni otro estarían considerados; con ello pasaron a perjudicar a su gente y aliados que se 
vinieron de México muy encabritados, tal es el caso del Gavilán de El Marqués, Mario Reséndiz de Ezequiel Montes 
y Maricruz Flores de Tequisquiapan, ya que sus municipios no presentan bronca; es decir, hay consensos, y ellos en 
el CEN representan tres votos. LISTA NEGRA. Una limpieza a fondo a la casa de los profesionistas es la que lleva a 
cabo el actual Consejo directivo de la Fecapeq. Por lo pronto va contra Colegios morosos. Y es que hacen uso de la 
infraestructura física de la sede de la Fecapeq, pero en muchos casos sin cumplir con pago alguno y con oídos 
sordos a los requerimientos. Es tal el descaro de algunos Colegios que no solo no pagan, sino que hacen negocio de 
los espacios y realizan eventos totalmente ajenos a sus colegiados. Dicen que esos privilegios de los que gozaron 
hasta hace unos meses con la protección de alguno que otro presidente se acabaron. Ya veremos dijo un ciego. LA 
NEGRA LEGISLATURA. El personal de la legislatura local encontró una forma de superar colores y barreras 
ideológicas desde que una perrita callejera entró al estacionamiento que se ubica frente al edificio. Trabajadores y 
asesores de diferentes diputados empezaron a reunir todo lo indispensable para la perrita adoptada: alguien pagó 
la esterilización, su baño y vacunas, alguien más le regaló un collar, otra persona le llevó una casa de buen tamaño 
y no le falta el alimento en el lugar. La perrita se ve feliz a pesar de su nombre: La Negra Legislatura, le dicen los 
trabajadores, que bromean sobre a dónde fue a parar el inocente animal. CONCILIADOR. Muy accesible se mostró 
el diputado Antonio Rangel cuando le tocó explicar los motivos por los que dejó la presidencia de la Junta de 
Coordinación Política a su colega Gerardo Ángeles y después para defender a su amigo Ricardo Anaya frente a las 
mencionadas investigaciones de sus nexos con el empresario Manuel Barreiro Castañeda. Su salida de la 
coordinación del PAN y de la presidencia de la Junta le valió el reconocimiento de otros grupos legislativos, sobre 
todo del PRI. ACUEDUCTO ABANDONADO. El caso del Acueducto de Villa Cayetano Rubio, que hoy se encuentra 
en ruinas y es víctima del vandalismo, no es un caso menor, según reconoce la delegada municipal de Villa 
Cayetano Rubio, Ana María Hernández Colunga, también candidata a regidora suplente. No obstante, la funcionaria 
capitalina se lava las manos y asegura que ni el municipio, y mucho menos la delegación municipal, tienen 
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facultades para atenderlo. Son -dijo- los gobiernos federal y estatal los que le tienen que entrar al tema, que incluso 
podría derivar en un tema de expropiación. (DQ)  
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua  
MENSAJE Y DISCADA EN EL PRI. Encabezó  PANCHO PÉREZ ROJAS, abanderado del Partido Revolucionario 
Institucional a la Presidencia Municipal de Querétaro,  la celebración local por el 89 aniversario de la fundación de 
ese partido.  Arrancó con un discurso en los patios del tricolor y luego preparó y compartió “discada” con los suyos 
y los militantes en el Día de la Familia. Provechito. Agua de la capital no sabe nada mal. (PA 1) 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por: Sergio Arturo Venegas Ramírez 
MENSAJES CRUZADOS DE MEADE Y ANAYA. Y cuando despertaron…: Sabino. Tiene Barreiro inversiones en 
Europa. Abre Astudillo oficinas en Corregidora. Encontraron a Mayra Dávila en Cancún. El hilo fantasma, Oscar 
para Cleominio. La guerra. Ayer, en el 89 aniversario del PRI, los candidatos presidenciales de este partido y el 
PAN, José Antonio Meade Kuribreña y Ricardo Anaya Cortés, respectivamente, lanzaron advertencias y 
recriminaciones. El primero dijo que el que la hace debe pagarla, el segundo pidió al presidente Enrique Peña Nieto 
sacar las manos del proceso electoral. Los pronunciamientos, casi simultáneos, fueron transmitidos en directo y 
compitieron en las redes sociales. Meade, ya más encanchado, manifestó ante cientos de militantes reunidos en la 
sede nacional que la corrupción debe castigarse sin importar la filiación partidista de los responsables. -Nadie 
puede dejar de explicar de qué ha vivido. No hay cortina de humo que valga, el que la hace debe pagarla. Pintamos 
nuestra raya de los que han llenado sus bolsillos a costa de los mexicanos, sentenció el abanderado priista. Anaya, 
por su parte, emitió desde sus oficinas un mensaje directo al presidente de la República, responsabilizándolo del 
“brutal ataque” en su contra, acusándolo de beneficiarse de operaciones de lavado de dinero en los movimientos 
internacionales realizados por el empresario Manuel Barreiro. Con respeto, serenidad y firmeza el queretano lo 
exhortó a sacar las manos del proceso electoral y dejar que sean los ciudadanos los que elijan a su próximo 
mandatario. De paso se refirió a Andrés Manuel López Obrador –de Morena- porque, según él, ya perdonó a 
Enrique Peña Nieto y a todos sus colaboradores. Por cierto, hubo un punto de coincidencia en los mensajes de 
Anaya y Meade. El primero tuvo ahora sí que a su derecha a Luis Donaldo Colosio Riojas, hoy aspirante a diputado 
local por Movimiento Ciudadano y el segundo recuperó la esencia del discurso del malogrado candidato priista de 
que “México tiene sed y hambre de justicia”. Ambos oradores reiteraron su confianza de ganar el 1 de julio 
próximo. Por su parte Andrés Manuel López Obrador, candidato del Movimiento Regeneración Nacional, anunció 
este domingo la constitución del Consejo Asesor Electoral para cuidad la elección del uno de julio.En el acto estuvo 
sentado a su diestra el abogado queretano Jaime Cárdenas Gracia y a la siniestra el ex dirigente nacional del PAN, 
Germán Martínez Cázares. En el órgano participan también la también ex panista Gabriela Cuevas, Horacio Duarte 
y José María Martínez. Y todo rumbo a las elecciones. Faltan 117 días. -OÍDO EN EL 1810- Y aún hay más. Que la 
PGR ha podido ubicar más inversiones del empresario queretano Manuel Barreiro Castañeda. Ahora en Europa.  La 
lista, de acuerdo con el periódico Reforma, incluye siete restaurantes de Grupo La Lupita, la inmobiliaria Espamex 
Capital, la florería Flores y Pétalos, y el centro deportivo GymTonic Sports, un club de mil 300 metros cuadrados en 
la ciudad de Almería. Ricote. -¡PREEEPAREN!- Verdes. Este domingo fueron inauguradas las oficinas de enlace del 
PVEM en Corregidora, en donde el dirigente estatal Ricardo Astudillo Suárez atenderá a los miembros, 
simpatizantes y aliados, de cara al proceso electoral. Fue el padre Jaime Rangel, de Tejeda, el que bendijo las 
instalaciones ubicadas en el Paseo de Constituyentes 1674 y que antes fueron de un conocido restaurante de 
espectáculos. Ricardo Astudillo afirmó que estas oficinas permitirán al Partido Verde en Querétaro contar con un 
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enlace con el Municipio de Corregidora para diversas labores de atención ciudadana que permitan ir reforzando la 
propuesta electoral verde junto con el PRI, toda vez que en este Municipio irán juntos en Coalición. Acompañado 
de su familia, amigos del Partido Verde y del tricolor, Ricardo Astudillo afirmó en su mensaje que la intención es 
que sean unas oficinas de enlace estratégicas buscando un proyecto de unidad, incluyente y que responda a las 
verdaderas demandas sociales de Corregidora. Enhorabuena. -¡AAAPUNTEN!- Sana y salva. Polemizan en las 
redes sociales porque la abogada y activista Mayra Alejandra Dávila Alvarado, por quien la Fiscalía Estatal lanzó 
una alerta en días pasados, fue hallada en Cancún, aparentemente de paseo. Unos reprochan la falsa alarma, otros 
celebran que no le haya pasado nada malo. Lo cierto es que mantuvo en suspenso a sus conocidos desde el 23 de 
febrero y hasta se iba a celebrar una marcha este domingo para exigir su localización. Así pasa. -¡FUEGO!- Hilo 
fantasma. Que Cleominio Zoreda Novelo, delegado nacional del PRI desde 2015, no dice ni pío en los conflictos 
internos porque tiene su chuletita en el sector agropecuario. Cuando lo nombró el entonces dirigente nacional 
Manlio Fabio Beltrones, se dijo que su misión era la de recomponer al partido, tras la derrota electoral. Y cómo 
estarán las cosas que en una de sus fichas de internet, se indica que el yucateco es miembro del Partido Acción 
Nacional. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
ASTERISCOS 
AUSENCIA. Ante los problemas que provocó el paro de Qrobús la semana pasada, hubo quienes echaron de menos 
la capacidad de negociación que logró Luis Bernardo Nava con los transportistas, quien buscará gobernar la capital 
hasta 2021. Hoy se espera que se anuncie quién ocupará el lugar que dejó Nava en el gabinete estatal, habrá 
tiempo para ver si está a la altura de lo que el proyecto necesita. ANUNCIO. Al mediodía de este lunes, se espera 
que el gobernador Francisco Domínguez anuncie cambios en su gabinete, luego de la solicitud de licencia de cinco 
funcionarios. El viernes pasado sonó Rogelio Vega, a lo que Domínguez respondió “le pedí que me acompañara por 
una situación que necesitaba del municipio de Corregidora, siendo él jefe de gabinete, pero no significa que lo esté 
yo paseando”. SAN VERDE. El partido ecologista resultó creyente. Ayer acudió un párroco a bendecir las oficinas 
de enlace, en Corregidora, celebración a la que también acudieron militantes priistas. Estás serán las oficinas 
centrales de Astudillo, de cara a las próximas elecciones. Ante un proceso que se anticipa complicado, cualquier 
ayuda viene bien, pero no se debe olvidar el principio laicidad que rige el Estado mexicano. QUEJAS. Luego de que 
la Defensoría de los Derechos Humanos señalara al municipio capitalino como el segundo ente público con más 
denuncias, en el área municipal encargada de atender la violación de derechos humanos o discriminación tuvo 
conocimiento de una solo queja. German de la Torre, titular de la dependencia, dijo desconocer el motivo por el 
que los ciudadanos no se acercan a esta dependencia. (AM 1 y 8) 
 
BAJO RESERVA  
Pancho Pérez, especialista en fritangas. Nos dicen que al candidato del PRI por la alcaldía de Querétaro, Francisco 
Pérez Rojas, le gusta ponerse el mandil para realizar labores de cocinero. Ayer, en el patio de la sede estatal de este 
instituto político, se puso a preparar unas fritangas que se sirvieron a las pocas personas que acudieron al festejo 
conmemorativo por el 89 aniversario del tricolor. Nos dicen que si don Pancho no gana la siguiente elección, ya 
tiene asegurado cómo ganarse la vida; una opción es abrir un negocio de tacos, donde seguramente tendrá como 
socia a la diputada local Leticia Mercado, que ayer sudó la gota gorda frente al asador, debido a que, por unos 
minutos, también ayudó a cocinar. Pocos se acordaron del aniversario del PRI. En más del PRI, nos dicen que los 
liderazgos locales de mayor peso político no se acordaron del acto que se preparó para conmemorar el aniversario 
de su fundación. Ex gobernadores, alcaldes, legisladores y el dirigente estatal, Juan José Ruiz Rodríguez, brillaron 
por su ausencia. Únicamente se vio a un reducido grupo de personas que acompañó al candidato a la presidencia 
municipal capitalina, Francisco Pérez Rojas, quien, a su llegada al lugar, se encontró con una protesta cuya 
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demanda principal fue exigir la remoción de Ruiz Rodríguez al frente del tricolor queretano. Luto en el panismo 
queretano. Nos comentan que en el PAN se encuentran de luto. El fin de semana que recién concluyó murió Eloy 
Morales, quien, durante el sexenio de Ignacio Loyola Vera, se desempeñó, por algunos meses, como coordinador de 
Comunicación Social del gobierno del estado. Recientemente don Eloy había sido consejero político y amigo 
cercano del presidente de la Legislatura local, Antonio Zapata. ¡Descanse en paz! (EUQ  2) 
 
LA PLUMA DE CONÍN  
La banquetera. Poco le importó a un gran número de priistas el mentado bloqueo y que le pusieran candados a la 
puerta blanca, festejaron a su manera el aniversario del PRI con todo y descontento, mientras el candidato a la 
presidencia municipal Pancho Pérez hacı́a una “discada” en el patio, acompañado de la diputada Lety Mercado, la 
regidora Ana Bertha Silva y muchos tricolores que llegaron a almorzar. Son tiempos complicados para esta 
dirigencia que le ha tocado navegar con el descontento de gran número de militantes que no alcanzaron su sueño 
de ser postulados a un cargo de elección popular. En todos los partidos vemos división y descontento, es normal 
para quien milita en uno de ellos, lo mismo sucede en el PRD,en el PANyenla llamada muralla como el Panal, el PES 
y Morena, no se diga en el Verde Ecologista y Movimiento Naranja, franquicias que son administradas por unos 
cuantos y en muchos casos por una familia. Algunos argumentaron que fueron mandados, o sea fuego amigo. Es 
normal no pasa nada que no haya pasado cada tres o seis años que hay elecciones. La lucha por el hueso o el poder 
es difícil de creer. Hoy en su tercera edad, el PRI respira a pesar de todo. EL CHACALEO. El paro camionero molesta 
a casi 700 mil ciudadanos, pero hay una situación que no se menciona y que el director de QroBús, Fernando Cano, 
ha olvidado: que mucho tiene su origen en que ahora los choferes ven que efectivamente ya no manejarán dinero, 
ya no podrán hacer sus tranzas que siempre hacı́an y sentirse los dueños de los camiones. Finalmente, todo queda 
en la cuestión monetaria. Los choferes de QroBús, más allá de todo lo que se diga, quieren hacer sus paros para 
seguir cobrando en efectivo, ahı́ está el origen de los paros que vengan. Hay que seguir la ruta del dinero, aunque 
usted no lo crea. (CQ) 
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